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Un tandem entre étudiant de l’Université de Limoges !

La Maison des Langues est au cœur de la vie étudiante et souhaite proposer depuis plusieurs année le
dispositif des tandems interculturels, un système de mise en réseau renforcée entre étudiants.

Quel est le principe des tandems interculturels ? 

Sur la base du volontariat, deux ou trois étudiants de langue maternelle différente s’engagent à se
rencontrer régulièrement pour échanger dans leurs langues et échanger sur leurs cultures respectives.

Ce semestre, un journal interculturel a été mis en place, les binômes ont créé leurs propres articles pour
mettre en avant leur rencontre. A travers différentes thématiques ils ont mis à l’honneur des aspects de
chacune de leur culture.
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Un Programme Culturel
Enrichissant à la Maison
des Langues de l’Université
de Limoges :

Je m’appelle Sorya, je viens d’Afghanistan. J’ai obtenu une
licence en sciences politiques et j’ai travaillé dans mon
pays natal jusqu’à mon arrivée ici. Actuellement, j’étudie
le français afin d’apprendre la langue, de m’intégrer dans
la société et de pouvoir continuer ma vie ici. Je suis
motivée à m’adapter à cette nouvelle culture et à
poursuivre mes objectifs professionnels et personnels
dans ce nouveau pays.

La Maison des Langues de l’Université de Limoges organise un programme culturel exceptionnel qui
permet aux étudiants de différentes nationalités de se rencontrer, d’échanger et de s’immerger dans des
expériences multiculturelles. Pour moi, ce programme a été une opportunité précieuse et mémorable,
non seulement pour découvrir la culture française, mais aussi pour partager la mienne avec des
personnes venant de divers horizons. J’adore rencontrer de nouvelles personnes, apprendre leurs
habitudes, goûter leurs plats traditionnels, et explorer de nouveaux endroits. Ce programme a
parfaitement répondu à ces aspirations. Parmi les nombreuses activités, nous avons eu des
rassemblements conviviaux où nous avons pu discuter, échanger nos points de vue et en apprendre
davantage sur nos cultures respectives.

Sorya & Althéa 02/12/2024
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Nous avons également eu l’opportunité de visiter la ville
de La Rochelle, une aventure qui restera gravée dans ma
mémoire.
Ce voyage combinait découverte et amusement : nous
avons exploré la ville tout en jouant à des jeux organisés
par l’équipe du programme.

Les sorties du semestre :

Ces moments m’ont également permis d’améliorer
mon français de manière naturelle et agréable grâce
aux conversations avec mes nouveaux amis. L’une
des expériences les plus marquantes a été notre
sortie à l’opéra de Limoges. 
Assister à un concert dans ce lieu emblématique a
été un moment magique. Cela m’a permis de
découvrir une facette artistique et culturelle de la
ville tout en partageant ce moment avec mes
camarades.

Sorya & Althéa 02/12/2024
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Les expériences avec ma binôme : 
L’expérience était à la fois enrichissante et
divertissante. Dans le cadre de ces échanges,
j’ai invité ma partenaire d’activités, une
étudiante française adorable, à venir dans ma
chambre pour lui faire découvrir un aspect de
ma culture culinaire. Je lui ai cuisiné des oeufs à
ma façon, et elle a adoré ! Ce moment simple
mais chaleureux a renforcé notre complicité et a
permis de prolonger nos discussions dans une
ambiance détendue.
Ce qui a rendu ces moments encore plus
spéciaux, c’est la passion partagée avec ma
partenaire pour explorer de nouvelles choses et
échanger des idées.

Sorya & Althéa 02/12/2024

Nos discussions étaient toujours intéressantes
et stimulantes, renforçant ainsi notre amitié et
notre compréhension mutuelle. En somme, ce
programme culturel de la Maison des Langues
est une initiative fantastique pour créer des
liens, promouvoir les échanges interculturels, et
enrichir ses compétences linguistiques tout en
s’amusant. Pour moi, ce fut une expérience
inoubliable, pleine de découvertes et de
partages, qui m’a non seulement aidée à mieux
m’intégrer, mais m’a également permis de
construire des souvenirs précieux avec des
personnes formidables.

J'ai également joué à un jeu d'échange de
langues et voici l'exemple ci-dessous, veuillez
noter que ce n'est qu'un exemple dont nous
avons beaucoup discuté.
Dans l'ensemble, c'est un programme
intéressant et étonnant de la maison des
langues et je dirais simplement que si vous avez
l’occasion d’y participer, je vous le recommande
vivement!
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Présentation de Carolina par Illona :
Carolina est ma partenaire de TANDEM depuis le début de
cette année. Elle vient d'une charmante petite ville côtière
d'Italie, où elle vit avec sa mère et son chien. 
Carolina est une femme pleine de vie, toujours attentive
aux autres, et elle apporte une véritable lumière dans nos
vies. Elle est également avide d'apprendre de nouvelles
choses et de se perfectionner dans les domaines qu'elle
maîtrise déjà. 
Je ne pouvais pas rêver d'une meilleure partenaire que
Carolina, le courant est passé immédiatement entre nous.
Pour moi, elle représente une belle rencontre, et je suis
convaincue que nous nous retrouverons dans les années à
venir, que ce soit en France ou en Italie. 
Je tiens à la remercier pour la personne exceptionnelle
qu'elle est et lui souhaite tout le meilleur.

Je me suis inscrite au programme Tandem en espérant rencontrer quelqu'un avec qui je pourrais mieux
découvrir une culture étrangère, partager des expériences et de bons moments ensemble.
Illona a fait en sorte que cette expérience dépasse toutes mes attentes. C'est une personne disponible,
compréhensive et altruiste. Elle est originaire de La Rochelle, que j'ai également eu l'occasion de visiter
grâce à ce programme. Elle adore cette ville, et je ne peux pas la blâmer, La Rochelle est vraiment
magnifique.
Je suis très heureuse de l'avoir rencontrée et nous nous reverrons certainement après la fin de ce
programme. Peut-être que nous aurons aussi l'occasion de nous revoir en Italie !
Je remercie Illona de m'avoir accompagné dans ce voyage, de m'avoir fait découvrir la culture française et
je lui souhaite le meilleur pour son avenir. Elle a certainement une place importante dans mon Erasmus.

Carolina & Illona 29/11/2024

Présentation d’Illona par Carolina :
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Illona :
La Rochelle est une ville portuaire située sur la côte atlantique de la France,
dont l'histoire remonte à l'Antiquité. Au Moyen Âge, elle devient un important
centre de commerce grâce à son accès à l'océan Atlantique et obtient des
privilèges royaux au XIIe siècle, favorisant son développement économique.
Au XVIe siècle, La Rochelle se distingue comme un bastion du protestantisme,
ce qui entraîne des tensions avec le pouvoir royal catholique, culminant avec
le siège de la ville en 1627-1628, orchestré par le cardinal de Richelieu, qui
marque la fin de son autonomie. Malgré cela, au XVIIIe siècle, La Rochelle
prospère grâce au commerce transatlantique avec les colonies américaines,
bien que la Révolution française et les guerres napoléoniennes affectent son
activité maritime. Au XIXe siècle, la ville se modernise avec l'industrialisation
et le développement des infrastructures, tout en préservant son patrimoine
historique. Aujourd'hui, La Rochelle est célèbre pour son vieux port, ses tours
médiévales et son ambiance maritime, attirant de nombreux visiteurs grâce à
son riche héritage et son cadre agréable.

L’histoire de nos régions natales : 

Carolina :
Le Marche est une région du centre de l'Italie dont l'histoire est longue et
intéressante. Le nom « Marche » vient du mot « marca », qui désignait un territoire
frontalier, un peu comme une zone de protection. Dès l'Antiquité, ces terres étaient
habitées par des peuples tels que les Ombriens et les Picènes. Les Romains ont
conquis la région au IIIe siècle avant J.C. et en ont fait une partie importante de leur
empire, avec des villes comme Ancône qui sont devenues des ports très actifs.
Au Moyen Âge, la région a été le théâtre de nombreuses luttes entre les seigneurs
locaux et le pape. Plusieurs villes, comme Urbino, Ascoli Piceno et Fermo, sont
devenues d'importants centres culturels et artistiques. Pendant la Renaissance,
Urbino est devenue l'une des villes les plus célèbres d'Italie grâce au duc Federico
da Montefeltro, qui favorisait l'art et la culture.
Au XIXe siècle, le Marche ont participé aux mouvements pour l'indépendance et
l'unité italienne, rejoignant le nouveau Royaume d'Italie en 1860. Au cours du XXe
siècle, la région a connu un grand développement, tant dans l'industrie que dans le
tourisme. Aujourd'hui, le Marche sont connues pour la beauté de leurs paysages,
leurs villes historiques et leur artisanat traditionnel, comme la production de
chaussures et de céramiques. L'histoire des Marches est celle d'une terre qui a su
évoluer tout en gardant un lien avec son passé riche en culture et en traditions.

Carolina & Illona 29/11/2024
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Illona :
La cuisine de la Nouvelle-Aquitaine est riche et
variée, reflétant la diversité de ses paysages et de
ses traditions culturelles. Cette région, qui s'étend
du littoral atlantique aux terres viticoles et aux
montagnes des Pyrénées, offre une multitude de
spécialités gastronomiques.

La cuisine de nos régions :

Carolina & Illona 29/11/2024

L'un des plats les plus célèbres des Marches est sans aucun doute le brodetto,
une soupe de poisson qui varie selon la zone côtière. De Fano à San Benedetto
del Tronto, le brodetto est préparé avec le poisson le plus frais, des tomates, de
l'ail et des herbes locales, et c'est un plat qui raconte l'histoire de la tradition
maritime des Marches. Chaque ville a sa propre version du plat : par exemple,
le brodetto alla fanese nécessite l'ajout de vinaigre, tandis que le brodetto alla
sambenedettese est plus riche et plus épicé.

A propos des vins :
Illona :
La région est célèbre pour ses vignobles, notamment ceux de Bordeaux, qui produisent certains des
meilleurs vins du monde. Les vins de Bergerac et de Cognac sont également très appréciés.
Carolina :
On ne peut parler de la cuisine des Marches sans évoquer ses excellents vins. La région est célèbre pour
le Verdicchio, l'un des vins blancs les plus populaires d'Italie. Le Verdicchio dei Castelli di Jesi et le
Verdicchio di Matelica sont deux des variantes les plus connues ; parmi les vins rouges, le Rosso Conero,
produit dans les collines du Monte Conero, est l'un des plus représentatifs.

Illona :
Parmi les plats emblématiques, on trouve l'axoa, un ragoût de viande
basque, la garbure, une soupe paysanne à base de légumes et de
viande, et le pastis landais, une pâtisserie sucrée à base de pâte
feuilletée.

Carolina :
La cuisine des Marches est un voyage fascinant à
travers des saveurs authentiques et des
ingrédients locaux qui racontent l'histoire d'une
région s'étendant des montagnes à la côte
adriatique. Chaque plat, de la viande au poisson,
des pâtes aux desserts, est une célébration des
traditions agricoles et maritimes des Marches.



La région des Marches est également célèbre pour sa tradition de pâtes faites
maison, qui prennent des formes et des styles différents selon les régions. Parmi
les plats les plus emblématiques, les vincisgrassi, sorte de lasagnes typiques de la
région d'Ancône, sont le plat de fête par excellence. Le vincisgrassi est préparé avec
des pâtes aux œufs faites à la main, de la sauce à la viande (généralement de porc
et de bœuf), de la béchamel et beaucoup de parmesan râpé. La recette peut varier
légèrement, mais la version traditionnelle prévoit une sauce à la viande riche et
savoureuse, cuite lentement pour développer une saveur profonde.

La cuisine de nos régions :
Carolina & Illona 29/11/2024

Produits de la mer : Grâce à sa proximité avec l'océan Atlantique, la Nouvelle-
Aquitaine est réputée pour ses fruits de mer, notamment les huîtres de
Marennes-Oléron, qui sont parmi les plus célèbres de France. Les poissons
frais, comme le bar et la dorade, sont également très prisés.

Carolina : Outre les plats de poisson, la viande est
le protagoniste de nombreuses recettes typiques.
Parmi les plats les plus représentatifs, on trouve le
lapin en porchetta, cuit avec de l'ail, du romarin et
du fenouil sauvage, souvent accompagné de
pommes de terre. La viande de porc est
notamment utilisée pour produire le fameux
ciauscolo, un saucisson doux typique de la région
des Marches, que l'on tartine sur du pain fait
maison ou que l'on déguste avec du fromage et
des légumes.

Fromages : La Nouvelle-Aquitaine abrite plusieurs fromages renommés, tels que le
fromage de chèvre de Chavignol et le fromage de brebis de la région des Pyrénées.

Illona : La région est connue pour ses viandes de
qualité, notamment le canard et l'oie, qui sont
souvent préparés en confit ou en magret. La
charcuterie, comme le saucisson de canard et le
jambon de Bayonne, est également une spécialité
locale.

A propos des desserts :
Carolina :
Le Frustingo, une friandise typique de Noël, est également un plat traditionnel de la région des Marches.
Préparé avec des noix, des amandes, des figues sèches et du vin cotto, le frustingo est un dessert riche et
épicé qui raconte l'histoire paysanne de la région.
Illona :
Les desserts de la région incluent le cannelé, une petite pâtisserie à base de pâte à crêpe parfumée au
rhum et à la vanille, et le gâteau basque, qui est souvent fourré à la crème pâtissière ou à la confiture de
cerise.
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Qui sommes-nous ?
Présentation de Naomi :
Je m’appelle Naomi Ackah, étudiante ivoirienne
de 20 ans. Je suis arrivée en France le 16 Août
pour poursuivre mes études. Je suis en
troisième année de Biochimie, Biologie
Moléculaire et Cellulaire et la génétique pour
travailler dans le domaine pharmaceutique,
plus particulièrement la pharmacotoxicologie
(mais bon on ne sait pas ce que l’avenir nous
réserve). Je suis plutôt timide et réservée
comme personne mais j’essaie de sortir de ma
zone de confort et d'aller un peu plus vers les
autres; c’est aussi ça le but d’un voyage a
l’etranger. J’aime la musique, le slam, la nature
et les petits chiens.

Naomi & Louane 29/11/2024

Présentation de Louane :
Je m’appelle Louane Perez et j’ai 20 ans. Je suis
en troisième année en Sciences de l’éducation
et de la formation à la FLSH de Limoges afin de
travailler dans le social, la seule voie que je
m’imagine suivre. Je ne suis pas vraiment d’une
nature à aller vers les autres personnes de mon
âge, mais quand j’ai découvert le TANDEM, je
me suis dit que c’était l’occasion de faire de
nouvelles rencontres. Au delà de ça je vis avec
un chat qui s’appelle Heidi, j’essaie
désespérément de passer mon permis (j’ai du
passer en automatique après 25 heures en
manuelle pour me sauver de la ruine), j’aime
lire et les activités manuelles, la randonnée, la
philosophie, la mythologie grecque et voue une
fascination pour les animaux marins.
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Notre sortie à La Rochelle

La sortie à la Rochelle a été une expérience
très amusante qui nous a permis de faire
plus ample connaissance et de se
rapprocher également d’autres binômes
que nous connaissions déjà mais avec qui
nous n’avions encore jamais fait de sortie
comme celle-ci. Il a fallu qu’on se lève tôt
et que l’on brave le froid mais nous ne
regrettons pas le sacrifice de notre
sommeil.

Naomi & Louane 29/11/2024

Notre partie préférée de la journée :

Louane : Je m’attendais à ce que l’Aquarium soit ma partie préférée, étant donné que j’adore la faune
marine, mais n’ayant pas eu beaucoup de temps, même si j’ai passé un bon moment c’est la découverte
de la ville qui m’a le plus plu. J’étais très motivée par le défi photos, et moi qui avais peur de ne pas
savoir quoi faire avec mon groupe, nous nous sommes retrouvés à courir les rues pendant 3 heures. Nous
avons fait du bateau, de la grande roue, sommes allés à la plage, dans le centre ville et dans une chapelle
transformée en galerie d’art remplie de sorte de peaux végétales à l'odeur affreuse ce qui nous a bien fait
rire. Le fait de prendre en photos des vélos nous a aussi bien occupé, et l’après midi s’est terminée
autour d’un chocolat dans un café ou nous avons joué au uno. C’est un super souvenir et je suis très
heureuse d’avoir participé à cette excursion, car c’est une expérience que je ne pouvais vivre qu’avec le
Tandem.

Naomi : Ma partie préférée de la journée à été la visite de la plage. Comme j’avais dit dans ma
présentation, j’aime beaucoup la nature et la plage m’a rappelé ma ville natale San Pedro. Ce moment
m’a transportée dans mes souvenirs, je repensais à mes balades le long des plages de San Pedro, bercée
par le bruit apaisant des vagues, l’odeur de la mer et la vue magnifique. Tout semblait parfait et si
apaisant pour moi. J’ai aussi aimé la compagnie de mon groupe tandem qui a rendu la journée encore
plus agréable. Nous avons échangé, ri, et partagé des moments simples mais précieux. Même si discuter
avec Norma était un peu compliqué, car nous ne parlons pas la même langue, nous avons fait de notre
mieux pour nous comprendre, et c’était assez drôle quand on y repense. Mais dans l'ensemble, j'ai passé
une merveilleuse journée grâce à la Maison des langues.



Selon toi, quelle est la plus grande différence entre la cuisine Française et la cuisine Ivoirienne ?

Selon Naomi, nos plats français n’ont pas autant de saveurs que ceux de Côte d’Ivoire. Je n’en ai jamais
goûté mais d’après les descriptions qu’elle m’en a faite, je n'ai pas de mal à y croire. En France nous
avons la raclette, la quiche, le bœuf bourguignon, le pot-au-feu, les crêpes bretonnes ou encore la
blanquette de veau. Ce sont des plats très réconfortants que nous connaissons tous en France mais qui
peuvent paraître assez fades pour des personnes habituées à une autre manière de cuisiner.

Louane : Selon moi, la différence entre nos cuisines réside dans les saveurs, la texture et les épices. Chez
nous comme on le dit, on ne mange pas que pour nourrir le corps mais aussi pour nourrir le cœur et
l’esprit (ce qui nous rend beaucoup critique en cuisine). 
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Les plats typiques :

Naomi & Louane 29/11/2024

Mon plat préféré :

Louane : Je dirais le hachis parmentier de canard. On me le
prépare à chaque anniversaire depuis que je suis toute petite.
La recette est simple : de la purée de pomme de terre avec des
cuisses de canard confites dans un grand plat plat. Tadam.

Naomi : C’est tellement compliqué de choisir un plat parmi
tous nos délicieux plats mais si je devais en choisir qu’un, je
choisirais le foutou accompagné de la sauce graine. Le foutou
est fait avec de la banane plantain bouillie et pilée dans un
mortier et la sauce graine se prépare en faisant bouillir des
noix de palme pour en extraire la pulpe, qui est ensuite cuite
avec des épices, des tomates, des oignons et certains animaux
comestibles (on y mets souvent des crabes, de la viande de
boeuf, de la viande de porc, du poisson, des crevettes). 
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Šárka & Marouane 29/11/2024

Avec Marouane, nous avons rencontré en automne – sa saison préférée, alors c’était parfait pour
aller promener dans un parc et pour faire connaissance. Il est extroverti, donc il n’a pas de
problèmes à se socialiser. En revanche, il parle beaucoup quand il est stressé. Marouane aime
manger - quand vous voulez le trouver, allez au McDonald’s, il est probablement là. Il est attaché à
ses principes et est fier de sa culture.
Marouane et moi, nous avons beaucoup d’intérêts communs, mais à l’envers. 
Nous aimons la musique, mais moi le métal et lui plutôt la musique classique. Nous aimons des
jeux, mais il préfère les jeux sur PlayStation et j’aime mieux les jeux sur l’ordinateur. Nous aimons
voyager, mais Marouane voudrait visiter les villes touristiques, j’opte pour les villes qui sont moins
connues, mais belles quand même. Quoique nous sommes séparés par la langue et la culture, nous
trouvons toujours une compréhension et un thème commun.

Avec Šárka, j’ai découvert qu’on avait beaucoup de
points communs malgré nos différences culturelles et
de personnalité. Elle est calme et un peu timide, alors
que je suis plus actif et sociable, ce qui, au début, a
rendu notre adaptation mutuelle un peu difficile.
Pourtant, ces différences ont vite créé un équilibre
entre nous. Son calme m’apportait une certaine
sérénité, tandis que mon énergie nous motivait à aller
de l’avant. Au fil du temps, on a pu créer une véritable
amitié. J’apprécie particulièrement sa patience et sa
manière réfléchie d’aborder les choses. Je suis
convaincu que notre lien perdurera, même lorsque
chacun retournera dans son pays.

Présentation :
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Après avoir relevé tous les défis (notre équipe étant très compétitive, nous devions tous les relever),
nous avons encore eu le temps de passer du temps ensemble et d'apprendre à nous connaître. Nous
avons terminé la journée en jouant un jeu de chaîne de mots et en riant beaucoup. Bien que nous
ayons été accompagnés par un vent froid toute la journée, cela ne nous a pas empêchés de profiter
pleinement de la journée. 

Un bilan de la sortie à La Rochelle 
Lors de notre visite à La Rochelle, la journée a été pleine de défis, mais le premier véritable challenge a
été de se réveiller à l’heure et d’être devant la MDL à 6h du matin. Une fois sur place, l’équipe de la MDL
nous a remis une liste de défis à accomplir. Bien que l’objectif principal ait été de gagner un maximum
de points pour remporter la compétition, nous avons vite réalisé que cette liste était en réalité notre clé
pour passer une journée mémorable. Chaque défi nous guidait vers les endroits les plus touristiques et
les plus beaux de la ville, ce qui a rendu l’expérience encore plus enrichissante. Nous avons
particulièrement adoré l’aquarium que nous avons visité, et la ville elle-même était tout simplement
parfaite. L’un des moments forts a été notre montée dans la Grande roue. C’était une expérience
incroyable qui nous a permis d’admirer La Rochelle d’en haut et de découvrir son charme sous un
nouvel angle. 

Šárka & Marouane 29/11/2024
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Les plats typiques de nos cultures

La cuisine marocaine est pleine de saveurs et de
traditions. Le couscous est un plat très populaire,
surtout le vendredi, préparé avec des légumes, de la
viande et beaucoup de générosité. Le tajine, cuit
lentement dans un plat en terre, mélange viande,
légumes et épices, ce qui lui donne un goût unique.
La pastilla, plus raffinée, est une tourte sucrée-salée
faite avec du poulet ou du pigeon, des amandes et
de la cannelle. Et bien sûr, le thé à la menthe,
symbole d’hospitalité au Maroc, est toujours prêt à
être partagé, souvent avec des petits gâteaux.

La cuisine tchèque, ce sont les soupes, les sauces et
pour la boisson, la bière. La soupe est classiquement
servie avant chaque plat principal. Il existe une grande
variété de soupes, mais le plus souvent vous trouverez
un bouillon avec des morceaux de légumes et des
nouilles. Le plat le plus célèbre est la svíčková avec des
quenelles de farine et de la viande. Il s'agit d'une sauce
crémeuse à base de légumes racines. Il est
classiquement décoré avec la confiture aux airelles, une
cuillerée de crème fouettée et le citron. L’autre plat
populaire, c’est le fromage frit. Même s’il ne vient pas de
République tchèque, il est vendu et aimé partout. Nous,
les Tchèques, sommes célèbres pour notre bière. Nous
avons plus de 50 brasseries et l’une des meilleures
bières du monde.

Šárka & Marouane 29/11/2024
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Bonjour, nous sommes Norma (à gauche) et Emma (à droite).
Norma vient du Mexique, elle est âgée de 27 ans et est fille au pair dans une famille à Limoges. Elle a
une expérience très particulière que j’admire beaucoup : elle a voyagé dans de nombreux pays et est
notamment resté deux ans aux États-Unis en tant que fille au pair et étudiante, et elle a encore des
projets de voyage à venir que j’espère seront très bénéfique pour elle. C’est une fille vraiment sympa
et très interessante qui m’a permis d’apprendre beaucoup sur la culture mexicaine, mais aussi
d’améliorer mon anglais. J’ai vraiment apprécié l’expérience à ses côtés, et ne changerai notre
rencontre pour rien d’autre. 
Emma a 20 ans, elle est sympa et est très attentive : dès le premier jour, elle compris la barrière de la
langue, elle a été très patiente et m’a beaucoup aidé à améliorer mon français. Elle étudie pour
devenir enseignante et travailler avec des enfants à besoins éducatifs particulier : je suis sûr qu’elle va
performer dans ce métier. Grâce à cette rencontre, j’ai réalisé qu’elle est courageuse et qu’elle aime
connaître de nouvelles culture. Elle m’a notamment parlé de sa vie et culture en France, et fait
partager ses voyages en Irlande et en Espagne. J’ai été captivé par sa façon de voir le monde et elle
m’a fait comprendre la culture d’une autre façon. 
Si nous devrions donner une image de notre relation de Tandem, nous utiliserions celle d’un bonsaï
(avec un besoin d’attention, d’affection) et d’un cactus (avec une idée d’indépendance). En effet, bien
que ces deux plantes aient des besoins et un environnement très différents, nous avons pu
comprendre ce que l’autre attendait de cette expérience et ainsi créer nos échanges autour de cela.
L’idée de notre binôme était de bénéficier des connaissances, expériences et qualités de l’autre pour
se laisser porter dans une nouvelle aventure tout en apprenant sur nous et en développant une
nouvelle amitié. Ainsi, nous nous nourrissions de ce que l’autre nous apportait de nouveau, de son
aide, de son soutien, tout en étant indépendantes et en continuant notre vie étudiante ou
professionnelle chacune de notre côté. 

Norma & Emma 26/11/2024

Présentation : 
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Lors de nos échanges, nous avons pu comparer et échanger sur nos différences culturelles entre la
France et le Mexique, et notamment au niveau alimentaire. Par exemple, Norma a pu comprendre
que la France va au delà du vin, du fromage et du pain ; et Emma a réalisé que la nourriture
mexicaine ne se résume pas à des plats très épicés et à des tacos. En réalité, cela nous a permis de
dépasser les stéréotypes que l’on pouvait avoir sur les cultures. D’ailleurs en écrivant ces lignes,
nous nous rendons compte à quel point le temps dont nous disposions pour partager tous les
aspects de nos cultures respectives était très court. 

Néanmoins, lors de nos échanges, nous avons pu constater que nos cultures n’étaient pas si
éloignées que ce que nous le pensions et que nous avions beaucoup de traditions et fêtes en
commun, comme par exemple Noël, le Nouvel An, la fête « des morts », Pâques, la Saint-Valentin…
même si les célébrations de ces fêtes et quelques habitudes culinaires peuvent être un peu
différentes. Par exemple pour Noël, nous avons découvert que nous avions le même plat principal
(de la dinde farcie), mais les entrées sont par exemple différentes : au Mexique, il s’agit de « tamales
» (composés d’une pâte à la farine de maïs et garnis d’une farce), alors qu’en France, nous mangeons
traditionnellement des huitres, du saumon, du foie gras… ou encore les desserts : en France, nous
mangeons la traditionnelle bûche de Noël, alors qu’au Mexique, il est plus populaire de manger une
« ensalada de manzana » (composée de pommes, raisins secs, noix, lait et sucre). 

Ainsi, ces similitudes culturelles montrent que nous avons des valeurs communes de partage et de
rassemblement pour passer du bon temps entre amis ou avec la famille. Aussi, des produits
alimentaires peuvent se retrouver dans les deux cultures à la fois puisque nos traditions s’appuient
sur une même religion, mais aussi avec la mondialisation. En conséquence, il n’est pas rare de
manger en France des tacos ou des tapas, et au Mexique de manger du pain et des raisins… 

A propos de nos cultures....

Norma & Emma 26/11/2024
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Un point commun : les enfants !

Nous avons toutes les deux beaucoup de points commun concernant nos valeurs, nos
habitudes… mais aussi quelques différences. Néanmoins, un de nos points commun est que
l’on travaille toutes les deux avec des enfants. Chacune de nous ne pensait pas rencontrer
quelqu’un avec ce même intérêt, ce fut donc une découverte. Nous avons alors pu échanger sur
les systèmes scolaires en France et au Mexique, mais aussi sur notre façon de voir notre rapport
avec les enfants qui est différent. Norma a pu expliquer en quoi consistait son rôle de fille au
pair, et Emma a pu expliquer comment s’organisait l’éducation en France. Ainsi, nous avons pu
partager nos expériences scolaires et professionnelles avec des enfants. 
Finalement, nous avons compris que même si notre pratique est différente, nous partageons
encore ici des valeurs communes basées sur la volonté de bien-être des enfants et nous
recherchons toutes les deux des idées meilleures en terme d’éducation et d’inclusion à tous les
niveaux.

Merci pour cette expérience incroyable ! 

Norma & Emma 26/11/2024
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Qui est Chloé ?
Chloé né le 4 octobre 2005 est une fille d’origine
espagnole du côté du grand père de sa mère et
réside à limoges. Elle a 19 ans et est en sciences
de l’éducation où elle encadre des enfants de 3 à
11 ans. Elle a une sœur jumelle qui est à tours en
licence sciences de gestions dont elle est très
proche tout comme sa mère (relation fusionnel).
Elle aimerait devenir institutrice et pendant l’été
elle travaille dans l’animation (avec les enfants).
Ils créent diverses activités. Ils font tout pour que
les vacances des enfants se passent bien (ils se
confient à eux, les gère etc…) Elle aime écouter la
musique, adore se relaxer en faisant du
scrapbooking avec un bon chocolat chaud. Tout
comme moi, elle adore le foot et est fan du club
de football « Fc Barcelone » et elle aime Violetta,
(l’artiste Tini ).

Samuel & Chloé

Samuel a 17 ans et est originaire du Togo. Avant
de venir en France pour étudier LEA anglais et
espagnol à Limoges, il vivait dans la capitale du
Togo. Dans ce pays, Samuel m’expliquait qu’il y
avait plusieurs ethnies qui parlaient plusieurs
langues. Samuel a deux origines ; guinéenne du
côté de sa mère et égyptien du côté de son père.
Il est venu en France pour les études. C’est un
grand fan de football et il aimerait être joueur de
foot : c’est son rêve. Il adore également jouer aux
jeux vidéo et au Togo il a une PS4 mais n’a pas
pu l’emmener en France. Il a beaucoup de jeux
vidéo. Il aime également beaucoup la nature,
être tranquille. Il n’aime pas beaucoup sortir, il
considère cela comme une perte de temps.
Samuel aime également les chiens. Il a déjà
voyagé a Dubaï et en Chine mais s’en rappelle
peu car il était petit. Son plat préféré est le Gari.
Il écoute beaucoup David Okit, nerihw et
Gagillard. Pour lui la différence entre la France et
le Togo c’est le climat. 

Qui est Samuel ?
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Notre passion pour le football :

Comment est né notre passion :
Ce qui a fait aimer le foot à Samuel est le dessin animé « école des
champions ». Mais c’est son père qui lui a transmis sa passion pour le
football et plus précisément celle du FC Barcelone. Il regardait de temps en
temps les matchs comme les matchs importants tels que les classico ou lors
de la CAN.

Personnellement, mes souvenirs de mes premiers matchs de foot remontent
à mes 4/5 ans. Je regardais les matchs avec mon père, que ce soit les matchs
de sélections (équipe de France) ou ceux du Barca. C’est lui qui m’a transmis
cet amour du football. 

Jouer ou pas Jouer ?
Samuel a commencé à jouer au football chez lui, puis vers ses 7 ans il a commencé a jouer avec ses amis
dans son quartier. Puis plus grands, il a rejoint l’équipe de foot de son école. Puis pendant puis 2
semaines il a fait partie de l’équipe des U20 dans le centre de formation du Togo nommé HAADY PARC.
C’est grâce a cette expérience qu’il s’est rendu compte du jeux milieu professionnel. Actuellement en
France, Samuel ne joue pas au foot, il n’a pas de club 

De mon côté, ayant été une petite fille passionnée de foot dans une société ou ce sport est masculinisé,
je n’ai pas eu l’opportunité de jouer au foot en club. Plus tard, lorsque le football féminin s’est peu à peu
démocratisé, il était pour moi « trop tard » et trop contraignant avec le lycée de rejoindre une équipe. 

Quel est notre rapport au foot actuellement ?
Samuel regarde très peu de match mais suit de très près les résultats. Il regarde également les résumés
de matchs, surtout ceux du barca, le club qu’il supporte. Cependant, il regarde des matchs de Ligues de
Champions et de la CAN.

De mon côté, je regarde énormément de match et essaye d’en regarder le plus possible dès que j’ai le
temps. Me poser et regarder un match est pour moi un moment hors du temps, durant lequel tu
supportes ton club. Je regarde donc la plupart des matchs du barca mais aussi ceux lors de compétions
comme l’Euro ou la coupe du monde.

Samuel & Chloé 25/11/2024
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Joueurs favoris ?
Samuel n’a pas réellement de joueur favori mais il aime certains joueurs plus que d’autre comme Messi,
Ronaldo, Lamine Yamal ou encore Rashford. 

De mon côté, il y a plusieurs joueurs qui sont important pour moi. Tout d’abord, Xavi est un joueur qui
me rendra toujours émue car c’est le joueur qui m’a marqué quand j’ai commencé à regarder le football
toute petite (les souvenirs du barca, coupe du monde 2010). Griezmann est également un joueur spécial
pour moi car il a bercé mon enfance et continue toujours à me procurer des émotions lorsqu’il joue. Et
puis enfin le plus important, Messi : c’est le joueur de ma vie je pense, le joueur avec qui j’ai grandi, qui
m’a fait sauter de joie mais des fois également pleurer… ce joueur est si exceptionnel et spécial pour moi. 

Une période qui nous marque ?
Pour Samuel, c’est inévitablement la période/ l’année 2015. Pour lui c’est synonyme de l’opposition entre
Ronaldo et Messi. 

Pour moi, il n’a pas vraiment de période précises qui me marque mais plusieurs des événements comme
la coupe du monde 2010 avec Iniesta, la période 2015/2017 du barca, l’euro 2016, la CDM 2018 ou encore
celle du 2022. Bref, pour moi il y a tellement de moment marquant même encore aujourd’hui des
moments me marquent. 

Stade ?
Samuel n’est jamais allé voir un match au stade. 

Moi j’y suis allée 3 fois 
-France – Autriche (stade de France – 2022) 
-FC Barcelone Tottenham (Barcelone – 2023)
-PSG – FC Nantes (Parc des princes – 2023) 

Notre passion pour le football :



La soirée de lancement : 
Nous tenions à vous faire un retour sur la soirée de lancement. 

Samuel :
Au début, il se sentait plutôt bizarre, il ne sait pas trop comment décrire cette sensation mais il se
demandait surtout comment la soirée allait se passer. Concernant ses attentes par rapport au tandem, il
s’imaginait que son binôme allait être une personne qu’il connaissait ( car il avait vu une personne avec
qui il est en cours ). Pour lui, la soirée était chill et paisible. Il a parlé a quelques personnes qu’il
connaissait, on a parlé tous les deux (il a pu en savoir un peu plus sur moi, il a aimé savoir qu’on aimé
tous les deux le barca). Enfin concernant l’ambiance générale :  il a trouvé que ce vous avez organisé
était sympa. Il a passé une bonne soirée. 

Chloé :
Tout d’abord j’avais hâte que les tandems commencent pour rencontrer les nouvelles personnes.
Connaissant déjà le fonctionnement, j’étais déjà moins stressé que l’année dernière. J’avais hâte de
connaitre mon binôme. Ensuite quand nous avons parlé, j’ai pu en apprendre plus sur lui ( d’où il venait,
pourquoi il était en France). C’était un super moment. De plus, quand Samuel est parti j’ai pu discuter et
rencontrer de nouvelles personnes. L’ambiance était géniale, bienveillante. Je me suis sentie à l’aise. J’ai
passé une super soirée, était contente de connaitre Samuel. 
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Samuel & Chloé 25/11/2024
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Présentation :

Il s'appelle Sibghatullah et vient d'Afghanistan. Il vit en France depuis deux ans et depuis son
arrivée, il a appris le français. Il étudie actuellement à Llcer. Au début, la vie était très difficile
pour lui car il ne connaissait pas le français et n'avait pas d'amis. Mais maintenant, il a franchi
toutes ces étapes difficiles pour commencer une nouvelle vie dans un nouveau pays et a une
très bonne vie. Il pense que le programme Tandem l'aide, lui et tous les autres participants à
ce programme, à avoir des échanges linguistiques et à pratiquer les langues qu'il parle avec
des amis de Tandem. Il dit qu'il a eu l'occasion de pratiquer son anglais, son français, son
hindi, son dari et son turc lors des activités en extérieur et en intérieur de ce programme. 
À la fin, il est très reconnaissant envers la Maison de la Langue qui organise de tels
programmes pour faciliter les échanges linguistiques pour tous les étudiants de l'université.

Sibghatullah & Alix 02/12/2024

Alix et moi nous sommes rencontrés lors
d’une journée Erasmus ou de rencontres
d’étudiants internationaux. Nous avons
appris à nous connaître là-bas. Nous
avons eu beaucoup d’échanges lors de
cette journée, nous avons parlé de culture,
d’éducation, de musique, d’étudiants
internationaux, de la faculté, de la langue
et bien d’autres choses encore… C’était
une journée qui a permis de réunir des
étudiants de différentes parties du
monde, ce qui est, je pense, une
excellente occasion de se faire des amis
de différents pays.
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En tant que mélomane, j'ai passé une
soirée incroyable à l'opéra avec tous les
autres amis du tandem. C'était un
concert d'orchestre incroyable. Je peux
aussi dire que c'était la première fois que
je participais à un concert d'orchestre. La
musique était complètement différente et
très touchante. Les musiciens étaient très
professionnels. À la fin du concert, nous
avons eu quelques échanges sur la
musique. 

Sibghatullah & Alix 02/12/2024

Une sortie culturelle à l’Opéra

Après cela, nous avons également eu
l'occasion d'aller à La Frairie des Petits
Ventres avec certains amis du tandem. Là,
nous avons pu sentir l'odeur de la
nourriture et des boissons régionales et
nous avons marché tout le long de la rue
de la boucherie. Cette soirée a été une
soirée merveilleuse pour moi à l'opéra et
à La Frairie des Petits Ventres.
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 Après cela, on nous a donné des tâches à faire qui concernaient le
centre-ville. Les tâches consistaient à se rendre à l'adresse donnée et à
prendre un selfie ou une photo et à partager avec le groupe. Avec ces
tâches, nous apprenons à très bien connaître la ville. Jouer au jeu et
visiter le centre-ville est tout simplement incroyable. Le voyage était
incroyable et nous en avons appris beaucoup plus sur la ville. 
Enfin, je voudrais remercier toutes les personnes qui ont organisé ce
beau voyage.

Un voyage inoubliable avec des souvenirs mémorables. Les
activités qui font que les étudiants se souviennent toute leur
vie. Ce genre de voyage avec des étudiants venant de
différentes nationalités est tout simplement incroyable.
Attendre impatiemment le jour du voyage, sortir pour faire
les tâches qui sont données à tous les étudiants à l'arrivée
de la ville, faire de notre mieux pour terminer toutes les
tâches données et obtenir la première place, prendre autant
de photos amusantes, manger quelque chose de régional de
la ville ne peut jamais être oublié. Ces moments deviennent
l'un des plus beaux moments d'un étudiant. 

La sortie à La Rochelle

Sibghatullah & Alix 02/12/2024

 Le voyage s'est déroulé dans la ville de La Rochelle, la ville connue pour son magnifique aquarium qui
attire des millions de touristes dans la ville chaque année. Nous avons commencé notre voyage en
visitant l'aquarium et après la visite, nous sommes tous allés déjeuner. 
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Présentation de notre binome :
Alors, Tom et moi, quand on s'est vu la première fois, on savait pas de quoi s'attendre de l'un et l'autre.
Mais on était, les deux, très content d'avoir un binôme qui parle le même langue.
Ce qu'on savait déjà c'était certes il y aura des différences entre nous, par l'exemple il avait 18 ans et moi
29ans, différence de la culture en plus cependant il y avait des choses communes aussi, nous les deux
étudient la filière LEA , lui en licence et moi en master, on es tous les deux timides et prend un peu de
temps à s'ouvrir, on aimerait travailler dans un domaine où on peut utiliser notre connaissance
linguistique.
Hors de nos rencontres à Maison de langue on s'est vu deux fois. C'était plutôt pour discuter de se qui se
passe dans nos vies et aussi à propos de nos cours. Je dirais c'était pendant la sortie de Rochelle qu'on a
beau parlé et dans le petit temps une journée qu'on a eu ensemble on a essayé de comprendre l'un et
l'autre. Tom aime bien voyager, il aime de la sucrerie aussi. Il est assez énergétique et a toujours des
idées assez innovantes. Par exemple pendant la journée à Rochelle, on avait pas mal des défi s à faire, on
les a tous fait parce qu'il savait bien où est qu'il fallait aller pour arriver à compléter les 'challenges.'
C'était aussi son idée de faire une petite vidéo de 3-4 minutes à Rochelle (qu'on va essayer de vous
envoyer :p ) pour vous remercier de nous avoir fait partie de cette expérience. :)
De mon côté, j'ai crû au début que 'oo la la' ça va être compliqué vu qu'il y avait dix ans de diff érence
mais en fi n c'était pas si difficile à se mélanger. C’est la volonté aussi dès fois qui compte. Tom et moi on
pense que deux mois sont trop courts et passent très vite mais ça va peut être à la semaine prochaine, on
va rester en contact !! :)
Both of us will stay in touch with each other thanks to the maison de langue team!!

Tom & Akshad 29/11/2024
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Pour le deuxième article il parlera de notre sortie à
la Rochelle. Le réveil fut un peu dur mais le reste de
la journée a été super. Nous avons d'abord
commencé par faire le trajet en bus jusqu'à la
Rochelle puis nous avons fait une visite de
l'aquarium. Nous avions pleins de petits défis à
réaliser sur la journée. Après l'aquarium nous
avons mangé au restaurant le midi c'est super bon
d'ailleurs. 
Enfin après le restaurant nous avions quartier libre
pour l'après midi nous avons bien marché et avons
découvert la ville de la Rochelle grâce aux petits
défis proposés. Le soir nous avons mangé au
macdo avec d'autres binômes puis nous sommes
revenus en bus à Limoges.
Merci encore pour cette superbe sortie.

Notre journée à La Rochelle : 

Tom & Akshad 29/11/2024
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Taqwa présentant Eva :
Je me suis inscrite en TANDEM pour rencontrer des gens et
améliorer mon français en même temps, ça m'a beaucoup
aidé, j’ai rencontré une amie de qui j’ai beaucoup appris,
alors aujourd’hui je vais parler de cette amie. Je n’ai jamais
participé à une idée similaire donc c’était quelque chose de
stressant mais quand j’ai parlé avec Eva elle était vraiment
gentille, elle a beaucoup complimenté mon français même si
je trouve que je fais beaucoup d’erreurs, donc cela m’a mis à
l’aise de lui parler. Nous partageons beaucoup de choses
comme notre amour du temps chaud et des journées
ensoleillées. Eva est une étudiante qui habite en sud du
France mais elle est venue à Limoges pour faire ses études
supérieures, elle aime le café et faire du sport. Nous nous
sommes revues dans une maison du thé et nous avons
beaucoup parlé de nos intérêts et des différences entre nos
pays.

Eva présentant Taqwa :
Nous nous sommes rencontrées lors de la première soirée
TANDEM. J’étais très stressée à l’idée de la rencontrer mais
nous avons tout de suite accroché. La première chose que j’ai
remarqué c’est que c’est une fille très souriante. Taqwa est une
omanaise de 19 ans. Elle est venue en France pour faire ses
études. En effet, elle souhaite travailler dans un laboratoire.
Pour l’instant, elle continue d’apprendre le français, même si
pour moi elle est pratiquement bilingue. C’est une personne
calme, qui adore voyager, découvrir le monde et le thé. Notre
premier rendez- vous à d’ailleurs était dans une maison du thé
pour que je puisse en boire pour la première fois.

22/11/2024

Sortie à l’Opéra

Salon de thé Le Consulat
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Les différences entre nos deux pays, 
Oman et la France :

En échangeant nous nous sommes rendu compte qu’il y avait beaucoup de différence entre les
deux pays. Il y a d’abord la météo. En Oman il fait très chaud l’été est donc insupportable. En
France le temps est en fonction des saisons. Il peut faire froid, chaud, il peut pleuvoir. C’est
variable. 
De plus, quand on parle de la culture et de l'histoire, Oman et la France sont effectivement
différents. Tandis que l’Oman est un sultanat situé sur la péninsule arabique et une tradition de
commerce maritime, la France, en Europe, est une république avec une longue histoire d’art, de
philosophie et d’innovation scientifique.

Eva & Taqwa 22/11/2024
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La sortie à La Rochelle :
Nous sommes allés à La Rochelle ce samedi
23 novembre 2024. Nous avons démarré très
tôt le matin, afin de bien profiter de cette
journée. La journée fut accompagnée d’un
rallye photo. Le matin nous avons visité
l’aquarium. Nous avons déjeuné à côté du
port puis l’après midi nous nous sommes
baladés et nous avons relevé nos défis. 

D’ailleurs, à ce propos, nous avons fini
2ème… Mais bon, ce rallye photo et cette
journée nous ont permis de continuer à
apprendre à nous connaître et nous avons
également beaucoup rigolé.

Eva & Taqwa 26/11/2024
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Mouzna :
Ma super binôme Adeline fait partie de l’association Eloquentia,
qui propose de former toute personne le désirant à la prise de
parole en public. J’avais donc décidé d’assister à un de leurs
ateliers par curiosité, mais aussi, histoire de retenir quelques
conseils. 
Et à ma plus grande surprise, malgré le stress qui montait de plus
en plus en moi, j’ai réussi à sortir un peu de ma zone de confort, et
j’ai participé aux exercices proposés. J’ai même donné mon avis sur
des sujets intimes tels que “C’est quoi l’amour?”. Avant de m’y
rendre là-bas, je ne me sentais pas capable de participer devant
tous ces inconnus mais finalement, j’ai réussi à me sentir
suffisamment en confiance pour m’y lancer et je ne regarde
absolument pas. A l’occasion, si mon emploi du temps me le
permet, je m’y rendrai encore une fois. C’était une très belle
expérience, Merci Adeline ☺ 

Une rencontre à Eloquentia

Adeline :
J’ai pu partager, avec enthousiasme, l’une de mes passions avec ma binôme Mouzna. C’est la troisième
année que je fais partie de l’association Eloquentia Limoges. À mon arrivée à Limoges, cette association
a été ma bouée de sauvetage quand j’étais dans une nouvelle ville sans connaître personne. Elle m’a aidé
à prendre confiance en moi, à rencontrer ceux qui sont devenus mes amis aujourd’hui. J’avais très envie
de faire découvrir à Mouzna cet univers dans lequel je me sens bien. 
J’avoue avoir été bluffée par sa prise de parole. Malgré le stress de s’exprimer sur un sujet intime, elle a
été captivante. J’admire sa façon de se laisser entendre en restant très calme, je dirais même qu’elle a
envoûté la salle avec sa voix. J’ai aussi été touché par sa vision de l’amour. Elle en a parlé comme d’une
chose universelle qui se partage sans conditions. Quand elle s’est mise à parler, le stress sur son visage a
laissé place à un sourire de fierté. J’ai été moi aussi très fière d’elle et de son courage ! J’espère qu’on
pourra y retourner ensemble une prochaine fois !

Mouzna & Adeline 19/11/2024
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Des arts typiques : Les Comores et la France

La poupée anjouanaise :
La poupée Mvangati devait incarner une icône, avec ses robes et ses
voiles. Son origine est très ancienne et vient d’un conte très ancien. Elle
avait une fonction ludique et servait aux jeunes filles de prétexte pour
simuler les cérémonies de mariage. Elle est taillée à partir du Mvangati
(famille des palmiers), bois fibreux et léger. Elle est habillée en Patchwork
de tissus multicolore provenant des chutes des couturières. 
Malheureusement à notre époque, il est très rare de trouver une aussi
belle figure. Par le fait que le bois se fait rare, mais le savoir-faire aussi.
Mais également car les entreprises de jouets gagnent du terrain dans la
jeunesse depuis plusieurs décennies.

Adeline & Mouzna 19/11/2024

Joaillerie traditionnelle comorienne :
Les bijoux représentent un art traditionnel florissant dans les îles de la
lune depuis plusieurs siècles. Les artisans bijoutiers sont concentrés à
Moroni et à Mutsamudu. Les Comores restent ainsi les héritiers d'une
longue tradition ouverte aux influences orientales, arabes, indiennes et
africaines.

La haute couture française :
La haute couture française incarne l'excellence, le raffinement et l'innovation dans
l'univers de la mode. Héritage d’un savoir-faire ancestral, elle allie créativité artistique et
techniques artisanales d'exception pour concevoir des pièces uniques, souvent
considérées comme de véritables œuvres d’art. Paris, capitale incontestée de la haute
couture, abrite des maisons légendaires telles que Chanel, Dior ou Givenchy, qui
perpétuent cette tradition en repoussant sans cesse les limites de l'élégance et de la
sophistication. Plus qu'un simple secteur de la mode, la haute couture symbolise un
patrimoine culturel qui fait rayonner la France à travers le monde



Des arts typiques : Les Comores et la France
Adeline & Mouzna 19/11/2024

La broderie comorienne :
Les Comores ont su donner aux vêtements
d'apparat une richesse ornementale très
variée. On retrouve ce travail sur les kofias,
coiffes traditionnelles des hommes, souvent
brodées avec des fils de soie dorés, les
motifs et les couleurs peuvent varier en
fonction de l'île d'origine. mais le plus
populaire est le Kofia avec des versets
coraniques ou des motifs géométriques. Le
kofia peut être porté quotidiennement lors
des prières, mais également lors des
différentes cérémonies et mariages
traditionnels. 

La poésie française selon Adeline :
Sous la plume délicate, les mots valsent,

Apollinaire, Prévert, en passant par Ronsard,
Les rimes danses et redonnent de l’espoir,

Capter le monde de mots, même s’il est tard
 

Sous le ciel d’azur, le soleil brille de sa lumière, 
L’art Français murmure ses vers légendaires. 

Captivante comme le reflet d’un miroir, 
La plume éclaire l’ombre, la transforme en espoir. 

 
Ainsi, sous chaque ligne, chaque lettre d’or, 

Vibre un héritage que le temps adore. 
Car dans ce royaume où les mots s’entrelacent, 

L’art français de la poésie jamais ne se lasse.

Le souffleur de verre en France :
Le souffleur de verre incarne un art ancestral et spectaculaire, alliant technique,
précision et créativité. J’ai découvert cette véritable prouesse lors de vacances avec
mes parents à Biot, dans les Alpes-Maritime. Cette pratique artisanale consiste à
transformer le verre en fusion, à une température avoisinant 1 200°C, en objets
utilitaires ou décoratifs grâce à une tige métallique creuse appelée "canne". Ce qui
est impressionnant est que le verrier souffle dans la canne pour créer des formes
creuses, modulant la matière à l’aide de gestes précis et d’outils spécifiques. La
difficulté est que le verre en fusion est extrêmement délicat à manipuler. Sa
transformation exige une coordination parfaite entre vision artistique et savoir-
faire technique.

La vannerie comorienne :
La vannerie aux Comores, à son origine, était pratiquée par les femmes nobles
qui ne devaient pas aller au champ. Ce fut leur passe-temps favori. Elles
fabriquaient des paniers, des tapis de prière, des chapeaux, des napperons, etc,
à partir du tressage des feuilles de palmiers ou de cocotiers. Les paniers étaient
surtout conçus comme étant des récipients solides pour tous les usages. mais
aussi des jouets, cerf-volant, portemonnaie, etc. Ce fut un temps où il y avait
moins de plastiques et du coup moins de déchets.



La poterie comorienne :
La poterie comorienne est une tradition ancienne et les techniques
de fabrication se sont perpétuées sans rupture profonde depuis
plusieurs siècles.La plupart des motifs géométriques et les incisions
en zig-zag sont des traces d'anciennes techniques du potier.
Foumbouni (capitale de l’île de Mohéli) et Ouani (ville de l’île
d’Anjouan) furent de grands centres de production et de
commercialisation. Fabriquées à base d'une pâte constituée d'argile
et de sable basaltique puis cuites dans le feu de bois, les
céramiques utilitaires proviennent essentiellement de Mohéli.

Sculpture en bois des Comores :
Dans ces objets traditionnellement sculptés bien que décoratifs,
concernent aussi des objets utilitaires de la vie courante. On trouve des
supports pour des lampes à huile, les portes de maisons, tables et
tabourets, presse à canne à sucre, les lampes anciennes, les râpes à
coco, les peignes pour la coiffure et autres objets d’art. Les sculptures
des tables à manger nous ramènent à l’époque des sultans. La sculpture
du coelacanthe, poisson emblématique des îles de la lune datant de
milliers d’années, fait partie des œuvres décoratives.

La gastronomie française :
La gastronomie française est bien plus qu’une simple manière de se nourrir : elle
est un art de vivre, inscrit au patrimoine culturel immatériel de l’humanité par
l’UNESCO depuis 2010. Elle se distingue par l’attention portée à la qualité des
produits, la diversité des recettes régionales et le soin apporté à la présentation des
plats. Elle se caractérise par l’utilisation de technique parfois difficile (le challenge
de réussir sa béchamel ! ). Dans la gastronomie Français, les produits du terroir
sont très souvent utilisés comme le fromage et le vin (Mon préféré, reste le Saint-
Nectaire… sans vin !!). Enfin l’art de la gastronomie ne se limite pas à la haute
cuisine des restaurants étoilés ; elle inclut aussi les bistrots, les marchés locaux.
Mais surtout c’est l’art de mettre les petits plats dans les grands pour épater vos
convives (et attendre des compliments, pour récompenser les heures passées en
cuisine) 

Des arts typiques : Les Comores et la France
Adeline & Mouzna 19/11/2024
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Bilan de la sortie à La Rochelle du 23/11/2024
Adeline :
En un mot, je dirais "découverte". J’ai pu découvrir
la ville de La Rochelle et faire 13 km à pied dans la
journée ! Nous avons beaucoup rigolé et couru
après les personnes qui avaient des blousons
oranges… J’ai aimé que l’on s’invite un peu aux
mariages qui avaient lieu ce jour-là, j’ai aimé
danser sur la place, manger une crêpe face à la
mer ! J’ai aussi aimé rencontrer tous ces inconnus
dans la rue pour prendre des photos avec eux,…
ou leurs chiens. Au-delà de la ville, j’ai pu encore
mieux connaître mon tandem, mais aussi Carolina,
le tandem d’Illona. Avec elles, je me sens bien, on
peut parler de tout et rien et ça, c’est génial.
Cette journée est précieuse à mes yeux, je suis
heureuse de l’avoir vécue (malgré la fatigue et le
mal des transports dans le bus) !
Merci Mouzna, je suis heureuse que nos chemins
de vie se soient trouvés. 

Adeline & Mouzna 29/11/2024

Mouzna :
Si je devais qualifier cette journée en deux mots,
ce serait “trèèèès enrichissante”! 😍
Passer de bons moments avec les autres,
découvrir la ville de la Rochelle tout en faisant des
drôles de défis (comme prendre une photo avec
une personne qui a un manteau orange, faire une
chorégraphie, faire une photo avec une mariée,
etc). Ou encore manger tous ensemble, apprendre
à se connaître, se balader dans la ville, etc. Je suis
très contente d'avoir vécu tout ça! ça m’a permise
de me détendre, d’oublier le temps d’une journée
l’angoisse des exams, etc. Des événements
comme celui-là sont malheureusement rares, mais
c’est ce qui accroît son importance. 
L'objectif qui m’avait poussée à m’inscrire à ce
TANDEM dès sa découverte, a été atteint et pas
de regret d’y avoir participé! 
Merci encore à toute l’équipe pour ces bons
moments, et ces belles rencontres ! 
Merci Adeline 💝
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Quelques mots sur Lisa :
Lisa pourrait être définie par le mot : généreuse. Lisa aime venir en aide aux personnes quand elles en
ont besoin. Participer au Tandem montre qu’elle aime dialoguer avec les personnes.
L’une des ses plus grandes passions est le sport et particulièrement le tennis. Elle en fait en effet en club
depuis plusieurs années, on a ça en commun :) !
Lisa a beaucoup voyagé, que ce soit pour le loisir ou pour avoir des souvenirs. Son endroit favori où elle
est allée reste Washington DC. Ce lieu lui a procuré beaucoup d'expériences et de souvenirs. Elle a été
accueillie au Pair par une famille. Ce qu’elle a le plus aimé est que la ville est propre et sûre.
Le plus grand rêve de Lisa serait de fonder une famille avec des enfants, que la famille soit tous
ensemble, heureuse et en bonne santé.
Si on peut dire qu’on a un autre point commun entre elle et moi c’est qu’on fait tous les deux du tennis
et qu’on aime bien voyager. Les voyages forment la jeunesse !
Un secret : Lisa a toujours besoin d'être à l'heure et même d'arriver en avance, ce qui est une qualité.

Alexis a un esprit créatif. Il a beaucoup d’idées dans sa tête qui veulent toujours évoluer et se
transformer en réalité. 
Pour lui, Prague est la plus belle ville du monde. Il y a passé de bons moments et il a surtout aimé les
parcs. En plus, il a trouvé la ville très propre et dynamique ce qui lui a vraiment plu. 
Quand je lui ai demandé ce qui était sa passion, il n’a pas beaucoup réfléchi et il m’a dit que c’était
l’échange avec les personnes. Cela je ne peux qu’approuver, même si son emploi du temps est vraiment
chargé il fait beaucoup de choses sociales (comme le Tandem ;)) et il n’est jamais trop fatigué pour
rencontrer des gens et discuter avec eux. 
Au sujet des rêves pour le futur Alexis aimerait bien faire un tour du monde et rencontrer de nouvelles
personnes (il y a encore une fois sa passion ici). Et cela est aussi quelque chose qu’on a en commun :
Nous deux nous aimons voyager ! 
Un petit secret d’Alexis est qu’il n’aime pas quand quelque chose n’est pas prévu. Il préfère quand tout
est organisé et bien structuré ! 

Alexis & Lisa 29/11/2024

Quelques mots sur Alexis :
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Une passion commune : le tennis

Alexis & Lisa 29/11/2024

Pour ce deuxième article nous avons décidé de parler d’une passion en commun : le tennis.
Le sport fait partie de la culture de France et de l’Allemagne.

-> Le joueur français préféré de Alexis est Gaël Monfils. Et en joueur international l’espagnol
Rafael Nadal (ce qui Lisa n’aime pas vraiment ;)).
-> Le joueur allemand préféré de Lisa est Alexander Zverev. Et en joueur international est le
suisse Roger Federer.
-> En France, nous avons un des tournois du Grand Chelem : Roland Garros, à Paris.
-> A Limoges, il y a le BLS open. Alexis a pu participer à une finale et une demi-finale.
Alexis et Lisa jouent tous les deux dans un petit club dans notre pays.

Le classement des joueurs ne se réalise pas de la même manière en France et en Allemagne.
-> En France, on parle de série, quatrième à 40, puis 30/5 à 30/1, troisième à 30 puis 15/5 à 15/1
puis deuxième de 15 puis 5/6 à 1/6 etc…
-> En Allemagne, le classement commence à 25, puis 24,9 - 24,8 jusqu’à 1 qui est le meilleur de
son club.

Le classement de Lisa est 18,7 et Alexis 30/1.
Respectivement chacun ont environ 120 personnes dans leur club.
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Les fêtes typiques en France :
En France, plusieurs fêtes ont lieu à des moments de l’année. Le 14 juillet est
la fête nationale de la France. Elle correspond à la fin de la monarchie
absolue. Le 14 juillet 1789 c’était la prise de la Bastille qui était une prison. Le
roi de France a été tué par les révolutionnaires. Cette période de l’histoire est
la Révolution Française (1789) et amène à la Déclaration des Droits de
l’Homme, qui aujourd'hui est la base de la constitution. Depuis cette période,
la France est un pays uni. C’est pour cela que la France est le pays des droits
de l’Homme. Chaque année, le 14 juillet, il y a des commémorations et des
défilés. C’est également un jour férié où on ne travaille pas. Les personnes
ont pour habitude de se réunir en famille ou d’aller en ville voir le défilé. En
soirée, nous assistons à un grand feu d’artifice qui clôture la journée.

Alexis & Lisa 29/11/2024

Les fêtes typiques en Allemagne :
En Allemagne il y a plusieurs fêtes typiques, mais une fête qui est
typiquement fêtée dans la région dans laquelle j’habite (Franconie) est la
“Kirchweih”. La Kirchweih ou « Kerwa » est célébrée pendant plusieurs
jours, parfois même dans des villages où il n'y a pas d'église.
Normalement elle dure tout le week-end et parfois du jeudi au mardi. Il y
a des spécialités à manger comme les saucisses grillées, la bière ou les
“Küchla”. Cela se déroule dans l'auberge, sous le chapiteau, dans la
maison des associations, avec de la musique traditionnelle pour les
événements comme ça. En plus il y a normalement le cortège et les
forains.
Le samedi tous les membres de “Kerwaboum und madli” ( = garçons et
filles entre 14-30 ans qui organisent la fête) mettent en place le
“Kerwabaum” (arbre qu’ils ont préalablement récupéré dans la forêt et
qu’ils ont décoré ensemble) et c’est un grand spectacle et tout le 
village est là pour le regarder. 
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Lucie à propos de Meriam
Meriam est tunisienne et étudie actuellement à la Faculté des Sciences & Techniques à Limoges, où elle
suit le Master Informatique : Informatique, Synthèse d'Images et Conception Graphique (ISICG) dans le
but de travailler plus tard sur les graphismes de jeux vidéo. Lorsqu’elle n’est pas à Limoges, elle se rend
sur Paris pour rendre visite à son grand-frère et sa grande-sœur qui y vivent tous deux. Plus jeune elle
lisait beaucoup de classiques français, comme Emile Zola par exemple, et ce pour le plaisir, ce qui a le
don de m’impressionner. Avant de quitter la Tunisie, elle jouait régulièrement sur la console PlayStation
de son petit-ami à des jeux tels que les Assassin’s Creed, sa franchise préférée. Meriam est drôle,
attachante et toujours prête à brandir son téléphone pour prendre des photos de bien meilleure qualité
que le mien ne le permettrait. J’adore pouvoir parler un mélange de français et d’anglais avec elle, elle
m’aide à améliorer mon anglais et je fais au mieux pour en faire de même avec son français. Elle dit
parfois que son français laisse à désirer, alors même qu’elle se débrouille super bien et m’épate
constamment, avec celui-ci mais aussi ses différents centre d’intérêts et ses connaissances. On aime
toutes les deux jouer aux jeux vidéo et ce point commun nous a permis de rapidement sympathiser,
depuis on communique régulièrement par messages et c’est toujours un plaisir de passer du temps avec
elle ! On se complète aussi particulièrement bien, là où j’ai tendance à être introvertie de nature et plutôt
réservée, Meriam est extravertie et à l’aise avec les autres. Elle n’a pas peur de parler aux inconnus,
parfois à mon bénéfice, et si on a parfois eu des malentendus assez cocasses, on a toujours fini par se
comprendre d’une manière ou d’une autre.

Meriam à propos de Lucie
 J’ai eu la chance de rencontrer Lucie grâce au programme Tandem, et
elle est rapidement devenue une amie précieuse. Étudiante en
sociologie, Lucie est incroyablement passionnée par ses études.
J’admire sa curiosité et son intelligence. Elle préfère les ambiances
calmes et n’est pas très fan des foules mais elle est très serviable et
gentille avec tous les gens. Elle est le type de personnes qui aide
toujours les gens et est très respectueuse de son environnement ce que
je respecte beaucoup ! Lucie a un style unique, elle adore les
vêtements vintages, ce qui lui donne un look très cool et original. Bien
que je ne parle pas couramment le français et ça cause des difficultés,
c'est toujours facile de communiquer avec Lucie et de partager mes
sentiments et idées. En plus, elle est fan de jeux vidéo et a un faible
pour les sushis comme moi, ce qui nous donne toujours de bonnes
raisons de partager des moments ensemble. Franchement, je suis
vraiment contente de l’avoir rencontrée et elle m'inspire !

Meriam & Lucie 29/11/2024



Nous nous sommes retrouvées le samedi 12 octobre à la
BFM (Bibliothèque Francophone Multimédia) pour
travailler sur nos devoirs et dossiers respectifs.
Cependant, nous n’y sommes pas restées longtemps en
raison d’un flagrant manque de caféine, nécessaire à
notre bon fonctionnement respectif, un autre point
commun que nous partageons. Nous nous sommes
donc dirigées vers Columbus Café & Co situé dans le
centre-ville, mon café préféré, le seul que je connaisse et
aussi celui que je recommande à chaque fois.
Heureusement, Meriam l’a apprécié ! On s’y est posées,
le temps de boire nos cafés (et de manger mon muffin)
et de travailler davantage sur nos cours. Là où j’ai du
mal à travailler lorsqu’il y a du bruit, cela ne semble pas
avoir dérangé Meriam qui s’est montrée bien plus
sérieuse et studieuse que moi. 
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Une sortie shopping

Meriam & Lucie 29/11/2024

Après ça, on a décidé de visiter le centre-ville et de faire
les magasins, de même que beaucoup de lèche-vitrine.
Ainsi, j’ai pu acheter un nouveau parapluie, une ceinture
et un jean, le tout en suivant les sages conseils fashion
de Meriam. On s’est arrêtées dans plusieurs magasins
de vêtements, où elle a pu essayer divers hauts et
pantalons, non sans faire la queue pendant de
nombreuses minutes et que je ne meurs de chaud en
l’attendant. On a ainsi passé plusieurs heures à errer
ensemble dans la ville, à discuter de tout et de rien et à
admirer les nombreuses devantures et boutiques.
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La sortie à La Rochelle
Nous avons eu la chance de formé le fameux groupe "Étoile de la Mer" lors de notre sortie à La
Rochelle avec quatre autres personnes participant au programme. Cette expérience restera
gravée dans ma mémoire, notamment la visite de la ville, qui a été un moment magique, malgré
le froid et le vent. J’ai passé d’excellents moments avec Lucie, et je n’oublierai jamais son
caractère unique et sa mémoire particulière, qui semble notamment oublier les lieux après
seulement deux ans ! Elle a encouragé mon esprit compétitif pour participer au challenge photo
(malgré le fait qu’on n’ait malheureusement pas gagné ni été dans les premiers à mon grand
dam). On a passé des excellents moments et appris à connaître les personnes exceptionnelles
de notre groupe, venues de Colombie ou d’Espagne par exemple. C’était très intéressant de
discuter avec elles de nos différences culturelles, posées dans un bar, ou lors d’un mariage
marocain sur lequel nous sommes tombées par hasard en se promenant. J’ai beaucoup
apprécié notre diversité et bien profité de la journée aussi et de la beauté de La Rochelle. Ainsi,
Tandem m’a permis de découvrir de nouveaux endroits, mais aussi de rencontrer des
personnes incroyables comme Lucie, qui m’inspire et avec qui j’aime toujours partager et
parler. Merci encore pour ces souvenirs inoubliables !

Meriam & Lucie 29/11/2024
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Justine à propos de Eda :
J’ai rencontré Eda lors de la soirée de présentation des
tandems, ça a de suite matché entre nous. Cette
maman d’une petite fille a un cœur d’or, est gentille,
bienveillante et prête à m’accueillir à n’importe quel
moment. Bien qu’elle soit de nature discrète, nos
échanges nous ont permis de nous trouver un point
commun majeur : Eda était professeur en Turquie et je
suis actuellement en étude pour devenir professeur des
écoles en France. Nous prendrons donc plaisir à parler
de sa fille et de l’univers des enfants en général
ensemble !!!
Les échanges culturels permettent donc de rencontrer
d’incroyable personne comme Eda avec qui on peut
communiquer et partager sur nos différentes coutumes
respectives et toujours passer de bons moments. 

J'ai rencontré Justine sur Tandem. Dès notre première rencontre,
j'ai été frappé par sa personnalité chaleureuse, sincère et pleine
d'énergie. Dans chaque conversation, elle dégage une énergie
positive qui enveloppe les gens autour d'elle. C'était vraiment un
plaisir de la rencontrer, et j'ai ressenti à quel point il est spécial
et significatif de partager des cultures différentes pour nouer des
amitiés.
Le partage des perspectives et des expériences culturelles de
Justine a été très enrichissant pour moi.
Passer du temps avec elle est à la fois amusant et instructif. Son
attitude positive envers la vie et son approche sincère me font
me sentir mieux à chaque conversation. Justine est une personne
sincère qui me rappelle que l'amitié n'est pas seulement une
proximité, mais aussi un échange mutuel et un enrichissement
culturel.

Eda & Justine 15/11/2024

Eda à propos de Justine :
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Eda à propos du repas charentais de Justine: 

Ensuite, Justine nous a proposé un plateau de fromages élégamment préparé. Le
roquefort, avec son goût puissant et raffiné, a sublimé la fin du repas tout en
enrichissant nos conversations. Ces petites attentions reflétaient une fois de plus la
générosité et l’hospitalité de Justine et de son copain. 
Enfin, le moment du dessert fut un véritable régal. Nous avons goûté deux galettes
charentaises : l’une au chocolat, intense et gourmande, et l’autre aux amandes, légère
et parfumée. Ces douceurs étaient le point d’orgue parfait de ce repas, accompagnées
par la chaleur et la sincérité des échanges partagés. C’est dans ces moments qu’on ne
peut que s’émerveiller devant l’hospitalité française et son art de recevoir.

Justine sur le repas turc d’Eda :
Eda étant d’origine turque, il nous semblait important pour apprendre à mieux se
connaître, de partager nos coutumes différentes. Aimant toutes les deux faire à manger et
surtout MANGER, un repas par pays nous a paru la meilleure solution. 
C’est ainsi qu’au travers d’une soirée riche en découvertes et en partages culturels, Eda
m’a cuisiné différents plats typiquement turcs. Elle nous a proposé une table remplie
d'assiettes toutes plus colorées et appétissantes que les autres. Il y avait des sarma, des
sortes de rouleaux de printemps chauds aux feuilles de vigne, des mantis qui sont de
petites pâtes fourrées à la viande hachée avec une sauce au yaourt, puis des pide qui
ressemblent à des minis pizza. 
Autour d’une discussion sur les habitudes et traditions turques, Eda et son mari nous ont
servi un flan à la noix de coco avec des baklava. Si vous n’avez jamais gouté, je vous
conseille ceux d’Eda : ils sont juste incroyables !!! Pour terminer ce repas et ces échanges
et faire digérer le tout, elle avait préparé un thé turc qu’elle nous a servi avec amour. 

Eda & Justine 19/11/2024

Nous avons vécu une expérience culinaire à la fois délicieuse et chaleureuse. Grâce à l’accueil chaleureux
de Justine et de son copain, nous nous sommes sentis comme chez nous. En plat principal, nous avons
dégusté des haricots blancs cuisinés que Justine appelle 'mogettes', une recette familiale pleine
d’authenticité. Ce plat était accompagné de steaks halal soigneusement préparés. Les saveurs
s’harmonisaient parfaitement, et la convivialité de l’instant faisait oublier le temps qui passait.

Tout au long du repas j’ai pu en apprendre plus sur les plats traditionnels turcs, découvrir et apprécier
l’accueil turc, simple, bienveillant et toujours chaleureux. Eda a su me faire voyager avec elle. 
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Justine à propos de la sortie à La Rochelle :
Lors de la sortie à La Rochelle, j’en ai profité pour montrer à Eda et mes
copines, ma ville de coeur où j’y ai vécu 1 an et dans laquelle je souhaite
tant retourner. Comment aller à LR sans visiter l’aquarium, le vieux-port,
le Gabut, la plage, le centre ville et bien évidemment, la boutique du
stade rochelais !!! autant de moments qui nous ont permis de passer du
bon temps ensemble et de rire aux éclats. Le rallye photo a vraiment
permis de lui faire découvrir la ville en profondeur et de lui partager
toutes mes connaissances sur cette si jolie ville.
Mon anniversaire étant le lundi juste après ce week-end, Eda a su encore
une fois me démontrer son attention particulière et son amitié à mon
égard en m’offrant un magnifique bracelet comme cadeau
d’anniversaire, un souvenir que je n’oublierai jamais et qui restera à un
poignet pour longtemps.

Le voyage Tandem que j’ai fait à La Rochelle a été une expérience à la fois
amusante et enrichissante. Cette excursion m’a permis non seulement de
découvrir de nouveaux lieux, mais aussi de vivre une journée remplie
d’activités variées. Notre première visite a été à l’Aquarium de La
Rochelle, et c’était vraiment fascinant. La diversité des créatures marines
exposées et l’atmosphère impressionnante du lieu m’ont émerveillé. Le
temps passé là-bas m’a permis de réaliser une fois de plus à quel point la
vie marine est captivante et diversifiée.
Le jeu auquel nous avons joué tout au long de la journée a également
apporté une touche unique à notre excursion. Les missions proposées
dans le cadre de ce jeu ont été à la fois divertissantes et stimulantes.
Grâce à ces défis, j’ai pu mieux me connecter avec les autres membres du
groupe et nous avons partagé ensemble des moments très agréables.
Mon binôme et les autres amis du groupe étaient vraiment des personnes
très chaleureuses et sympathiques.

Eda & Justine 29/11/2024

Pour terminer ce tandem et malgré le froid glacial, monter ensemble dans la grande roue fut un moment
riche en partage et en confession sur nos ressentis et l’expérience que nous avons vécus, toujours en se
soutenant mutuellement dans nos partiels respectifs qui approchent à
grands pas.

Eda à propos de la sortie à La Rochelle :




